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郑州人大

代表主动参与网格化管理
据了解，上街区共划分一级网格 6 个，

二级网格57个，三级网格327个。
如何发挥人大代表模范带头作用？

上街区人大常委会向全区各级人大代表
发出《郑州市上街区人大常委会致全区各
级人大代表的倡议书》，号召全体市、区、
镇人大代表深化对网格化管理的认识，主
动参与网格化管理工作，通过网格平台，
广泛联系选民，并主动为选民提供全方位
的服务。

“我们按照代表结构比例，结合各自不
同的情况，将140名区人大代表和67名镇人
大代表分为四个层次，分层编入网格。”周为
国介绍，县处级领导、乡科级干部中是区人
大代表的，将分包网格或担任网格责任人和
网格长；48名区镇人大代表分别是各个村、
社区的负责人，他们在全区 57 个二级网格
中担任了 48 个二级网格的责任人和网格
长；各行各业的人大代表编入三级网格，在

做好本单位网格化工作的同时，发挥示范带
头作用，主动配合好网格工作人员的工作。

“在网格化管理中，我们建立了代表接
待群众联系点。”据介绍，联系点主要是定
期接待群众反映问题，及时向相关单位进
行通报，并督促解决，重要问题反映给区人
大常委会，或通过代表建议的形式提出，将
问题消除在萌芽状态。

积极发挥作用 充分进入网格
从5月份至今，进入网格的各级人大代

表和群众工作队，以及村民组长、楼院长、
党员、志愿者等群众自治力量，共同组成综
合服务管理队伍，理清发展思路，开展问题
排查，解决遗留问题，帮扶弱势群体，助推
中心工作，促进了各项工作开展，从中涌现
了一批先进人物和先进事迹。

在生态廊道建设中，上街区有45名区、
镇人大代表通过网格下沉到工程建设指挥
部和工作推进小组，配合开展宣传活动、地
面附属物丈量、拆迁清理、培土绿化等工

作。“担任二级网格长的区人大代表焦仁宝
等同志，配合区执法部门整治村内非法生
产、非法建设三处”。据介绍，区人大代表、
工业路街道人大工委主任张丽娟是一级网
格工作人员，也是朱寨村二级网格的网格
长，她每天到二级网格和所属的7个三级网
格中走访排查，详细了解掌握了全网格
2256名群众的情况，帮助解决实际问题，得
到了村民的信任和支持。

“王关召是一名企业界代表，他主动担
任宣传员，用通俗的语言向群众说明什么
是网格，怎样运用网格发现问题并解决问
题。”13名企业界代表积极配合网格工作人
员的排查工作，主动在自家企业开展安全
生产自查和整改，较好地支持了网格化管
理工作。

驻村工作队帮村民谋发展
市人大常委会驻村工作队与村两委密

切配合，坚持长远规划与近期安排相结合，
在摸实情、理思路、办实事、助发展等方面

做了大量的工作，深受群众的好评。
据介绍，工作队在生态廊道建设、六大

领域问题排查、“三夏”工作和基层党组织建
设中发挥了较好的作用，对全村419户进行
排查，走访慰问困难群众 6 户，组织市中心
医院 6 名专家为村民义诊、发放免费药品，
设立环保垃圾桶15个，清理垃圾60立方米，
争取小型水利建设专项资金150万元。

“不仅如此，工作队还为方顶村未来的
发展描绘了一幅美好的蓝图。”据介绍，工
作队对方顶村明清古建筑群的保护与开发
提出了全新的思路，并协调省文化投资发
展有限公司与河南建业集团共同规划。

提到市人大常委会驻村工作队，方顶
村的老百姓都称赞不已。该村的支书焦仁
宝告诉记者，方顶村原是一个特贫困的村，
自从来了驻村工作队，他们的生活发生了
巨大改变，村民都希望驻村工作队能留下
来，带领他们开创美好生活新篇章。

上图 市人大常委会主任白红战（左三）
在上街区峡窝镇调研网格化管理工作。

人大代表分层“进”网格
本报记者 王晋晋

“广开渠道”助推
网格化管理工作
本报讯（记者 汪辉 通讯员 刘端喆 孙飞）

为进一步创新代表工作，建立健全代表服务网
络。近日，中原区人大常委会动员全区人大代
表广开微博、电子信箱、短信等现代信息技术平
台，广泛征求意见，助推网格化管理工作。

据介绍，中原区人大常委会按照“代表在网
中，履职在格内”的要求，以选区为基本单位设
置网格，每个代表联络一个基层网格，公开姓
名、单位、职务和联系电话，按照网格内团队的
统一活动时间与群众保持联系，或者利用每月
9日的代表活动日、代表接待日等活动，到自己
的网格内开展活动，或利用微博、电子信箱、短
信等现代信息技术平台，广泛征求意见，助推网
格化管理工作。

人大代表要把为民代言和为民服务有机结
合起来，要积极参加网格组织的为民服务活动，
反映和监督落实选民反映的实际问题，力所能
及地结对和帮扶困难群众；超出本级人大常委
会职权范围的，通过代表网格化塔式网络逐级
反映解决。

组织人大代表视察
网格化管理工作

本报讯（记者 汪辉）近日，中牟县九龙镇人
大组织辖区县、镇两级人大代表视察网格化管
理工作。代表们首先到该镇网格化管理办公室
对网络平台的运行情况进行了视察，实地了解
了网格化管理的工作流程，并听取了网格化管
理负责同志工作汇报。

中牟县九龙镇结合工作实际，于今年 6 月
正式运行启动网格化管理工作，将辖区划分为
19 个二级网格、105 个三级网格，285 名一、二、
三级网格长和网格员对分管区域实行 24 小时
不间断巡查，把排查出的问题分为台账信息（非
法生产、非法经营、非法建设、信访稳定、安全生
产、征地拆迁、基层组织建设、党风廉政建设）和
社情信息（社会事务类）进行上报处理。截至6
月28日，镇网格化管理平台共收到上报社情信
息647件，办结642件，办结率99.22%；台账信息
59件，办结58件，办结率98.31%。

代表们对中牟县九龙镇的网格化管理工作
给予了充分肯定，同时就网格化管理工作中所
存在的问题提出了建议和意见。

如何把代表深入群众一线的
工作成效展现出来，成为推动网
格化管理工作的强大动力。金水
区人大常委会建立完善了“四碰
面”工作机制，使代表提出的建议
能够得到积极响应。

代表定期和群众碰面。每月
10 日的“代表统一接待选民日”，
解决群众关心的热点问题、社区
服务中的难点问题、邻里之间的
矛盾问题。

代表定期和社区书记主任碰
面。社区书记主任是二级网格负
责人，通过代表与社区书记主任当
面交流，有效地了解基层群众的诉
求，并推动任务落实。

街道代表联络组定期组织代

表碰面。街道人大工委定期召集
辖区人大代表召开碰面会，并邀请
街道班子成员参加，通报各社区网
格化管理进展情况，交流网格化管
理心得，商讨工作中的突出问题。

区人大常委会定期组织代表
碰面。深入调研街道网格化管理工
作开展情况，探讨交流网格化管理
工作中存在的问题，依法监督政府
职能部门工作推进情况。截至目
前，金水区人大常委会组织视察调
研1次，各街道召开街道层面碰面
会56次，形成了完善网格化管理工
作制度、提高网格责任人待遇、建立
上下联动快速处理问题机制等意
见建议 50 余条，促进了网格化管
理工作的有序开展。

“两点三线四面”促进网格化管理
本报记者 王晋晋 通讯员 瓮翔宇臧跃鹏

今年，全市“坚持依靠群众、
推进工作落实”长效机制工作启
动以来，上街区行动迅速，创新实
施“三分六定”，分级建网、分层建
格、分格管理；网格定人、监管定
岗、人员定则、排查定期、落实定
时和奖惩定量，在一级网格建立
综合执法室和“补位执法”新机
制，实现条块融合网格管理。

“我们推进党代表、人大代
表、政协委员‘两代表一委员’进
网格，达到为民便民全覆盖。”上
街区人大常委会主任周为国介
绍，他们采取多项举措，主动融入
网格，参与开展各项工作，目前已
经取得了初步效果。

巩义市人大代表调研上半年国民经济运行情况。

二七区人大组织代表视察社区卫生服务中心。

自全市启动网格化管理工作
以来，金水区人大常委会认真落
实市委、区委的决策部署，坚持以
强化监督为基础，以积极参与为
手段，以创新载体为动力，在“点
上着力、线上配合、面上反馈”，切
实把这一工作同履行基层人大

“三大职能”结合起来，同发挥代
表作用结合起来，同加强自身建
设结合起来，逐步建立了“两点三
线四面”工作法，有力地促进了该
区网格化管理工作扎实开展。

找准“两个着力点”
如何推动网格化管理工作？金水区人大

常委会先后召开党组会、主任会对网格化管理
工作进行研究，结合人大代表上联党委政府、
下接人民群众的优势，明确了“两个着力点”。

把握“行使监督职权”这一着力点，督促支
持政府职能部门切实发挥作用。金水区人大
常委会把监督政府职能部门落实网格化管理
工作情况列入今年的重要议题，采取每月听取
1~2个单位专项工作汇报的形式，实时掌握政
府职能部门开展网格化管理工作的情况，进一
步增强了各职能部门工作积极性。

把握“发挥代表作用”这一着力点，引导组
织代表积极参与网格化管理工作。“在推动网
格化管理工作中，我们把引导广大代表参与网
格化管理与加强人大基层组织建设有机结合
起来”。据介绍，根据网格化管理工作需要，对
社区代表工作站进行整合优化，把参与网格化
管理工作列入“代表统一接待选民日”活动的
重要内容，要求代表每周至少参与一次网格化
管理工作，看市容、查市貌、进社区、体民情。
两个月来，人大代表单独或集体开展履职活动
800余人次，收集群众反映的各类问题、建议
360余条，通过向社区、街道、各职能部门积极
交办转办，推动了有关工作的开展。

“我们通过开展‘我为网格管理做贡献’
活动，引导代表特别是代表中驻区单位的领
导，积极支持参与‘三非’治理、停车场建设等
工作”。据介绍，人大代表李子宪，作为省通
信工程局总经理，在推动经八路街道网格化
管理工作中，主动拆除了本单位门面房20多
间，并在原址建成开放的停车场，有力推动了
相关工作的开展。

市委提出“三个三分之一”的
工作要求，就是金水区人大助推网
格化管理的重要切入点。依托“三
个三分之一”，金水区人大常委会
提出了“三个一线”的工作思路。

一是常委会领导深入街道一
线，现场了解网格化管理工作开
展情况，适时解决遇到的各类问
题，有力推动了网格化管理工作
的有序开展。二是常委会机关工
作人员深入社区一线，明确 22 名

工作人员分组分批到对口联系的
花园路办事处参与网格化管理工
作，要求他们与社区工作人员同
职、同责、同考核，协助网格责任
人巡查、发现、处置问题，促使更
多问题解决在基层、消灭在萌芽
状态。三是人大代表深入群众一
线，发动代表深入网格中，汇集群
众对网格化管理的意见建议，反
映群众的愿望和心声，自觉在中
心工作任务的落实中发挥作用。

实行“三个一线”

坚持“四个碰面”

发挥人大作用
突出管理服务

本报记者 王晋晋

一个老城区和城郊接合部的混合体，如何发
挥人大代表作用，助推网格化管理工作？惠济区
刘寨街道通过广大人大代表的参与，在工作中结
合自己实际，创新自身特色，坚持“边推进、边探
索、边完善”，确定“坚持依靠群众是根本、突出管
理服务是重点、实现条块融合是核心”的工作思
路，在工作中求经验，在突出中求亮点，已初步形
成“管理与服务有机结合，职责与权限实现对等，

‘条’与‘块’有效融合”的网格化管理运行体系。

发挥人大作用建立融合机制
据介绍，刘寨街道将辖区20名人大代表下沉

到辖区二级网格，每两人分包一个二级网格，村支
部书记发挥先进模范带头作用。在搭建平台过程
中，部分企业界人大代表免费提供场地、并为社区
免费提供办公器材，有效发挥了人大代表的积极
主动作用。

“我们建立‘五制度、四举措、一考核’理顺各
种关系，实现辖区90%的问题解决在街道，将人大
监督作用发挥到底。”据介绍，刘寨街道建立“召集
人制、周例会制、日巡查制、监督员制、双向培训
制”五制度，实施“独立处理、联合执法、集中会商、
综评上报”分类处理问题四举措，开展“千分”考核
充分调动或督促所有网格人工作积极性，实现无
缝隙管理与服务。

“我们聘请 10 名人大代表、10 名热心群众担
任监督员。”据介绍，他们采用查、评、看相结合的
办式，监督二、三级网格人应发现而未及时发现的
问题，以及应限期解决而未及时解决的问题，确保
基层问题早发现、早处理。

人大监督执法成效得到显现
通过人大监督，条块融合，开展联合执法，街

道人大工委组织人大代表对各种疑难问题进行专
项视察和暗访，有效解决很多问题。

据介绍，三级网格人在裕华文汇小区地下车
库，发现一处非法生产食品包装袋的小作坊，逐级
上报至一级平台，交由综合执法中心组织24个执
法部门对小作坊进行综合执法，现场查封收缴生
产设备、原材料及成品半成品，并予以取缔；同乐
社区内一处非法建设问题，经发现并逐级上报后，
综合执法中心协调区城管执法局、建设局、规划局
等部门，由城管执法局牵头对违建依法拆除；刘寨
集贸市场内有一食品店使用自制高压锅炉，质监
局牵头，综合执法中心配合对其锅炉进行依法查
封和切割；人大代表在辖区调研时发现辖区有很
多从业人员缺少健康证，协调区卫生局利用一天
时间现场办理健康证，送服务到门口，共计办理健
康证249个，受到群众的一致好评。

同时，辖区人大代表、郑州清华园房地产开发
公司董事长李发臣和人大代表、河南裕华置业有
限公司董事长田华给各自开发的小区物业公司负
责人召开专门会议，明确要求物业公司全力配合
社区开展网格化管理工作，并分别向物业公司拨
付专项资金20余万元对小区进行升级改造，为辖
区人居环境改造贡献力量。

市人大常委会副主任刘全心（左三）在金水区调研网格化管理工作。

市人大常委会副主任雷志（前排右一）在惠
济区调研网格化管理工作。
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